Wert se 'ríe' de las protestas y profesores, padres y alumnos convocan huelga en octubre

El ministro subleva a la comunidad educativa al comparar las movilizaciones contra la Lomce con una «fiesta de cumpleaños»

: A. PANIAGUA/COLPISA

ORID. El ministro de Educación. Jose Ignacio Wert, volvió ayer a soliviantar a la comunidad escolar. Se refería a las protestas que está concitando su reforma educativa y mi-nimizó la magnitud de las huelgas y manifestaciones contra la Ley Or-gánica para la Mejora de la Calidad Educativa (Lomce). La frase de la discordia fue la siguiente: «Comparado con otros países de nuestro entorno cultural que están embarca-dos en reformas educativas, como México o Chile, el nivel de discrepancia en España se puede conside rar una fiesta de cumpleaños», alegó el responsable del departamento. Sus declaraciones coincidían con el anuncio por parte de organizacio-nes de sindicatos de profesores, padres y estudiantes de una huelga ge neral en la enseñanza pública para el 24 de octubre.

Según las organizaciones con vocantes, los motivos para movi-lizar a la escuela pública son numerosos. El paro trata de frenar el alcance de los recortes y el proyec to de la Lomce, así como revisar el decreto de becas. Todos estos agravios merecen, según los detractores de la política educativa del PP, la dimisión de Wert. Entre las entidades convocantes figuran la CEAPA, FE-CC OO, FETE-UGT, CGT, STES, FAEST y el Sindicato de Estudiantes, entidad que ya ha-bia llamado por su parte a los alum-



El ministro Wert. :: EFE/A. MARTÍN

nos para secundar una huelga los

días 22, 23 y 24 de octubre. Los opositores a la Lomce, agrupados en torno a la Plataforma Es-tatal por la Escuela Pública, consideran que el ministro ha mostrado con su palabras su va conocido temperamento «prepotente» y de «provocador nato», al tiempo que des-vela su sesgo «autoritario».

«Que el ministro esté en la fiesde Enseñanza de CC OO, Francisco García. El propósito de los miembros de la plataforma es llevar el paro a todas las etapas de la educa-ción, desde infantil a la universidad. Los organizadores de la protesta no temen que cunda el desaliento y no llegue a cuajar, pues asumen el riesgo que comporta tensar la cuerda. Pero consideran su deber manifestarse contra una ley regresiva v que favorece a la enseñan-

Para que la discrepancia quede re-saltada, sindicatos y federaciones de padres de alumnos celebrarán una consulta ciudadana del 23 de septiembre al 13 de octubre sobre las medidas educativas del Ejecutivo de Rajoy. Los resultados se en-tregarán al presidente Mariano Rajoy el 17 de octubre

10.000 alumnos sin beca

Por otra parte, el ministro de Edu-cación también estimó ayer que serán 10.000 los estudiantes que no podrán beneficiarse de la exención de tasas para acceder a una beca universitaria por tener una puntuación de entre el 5 y el 5,5. Wert, en declaraciones a TVE, re-

cordó que con un requisito del 5,5 -el exigido para acceder a las becas generales y de ayuda al estudio-«uno se puede matricular de muy poquitas cosas», si bien ha apuntado que «cada uno es muy libre para juzgar» si esto «es excesivo o no es

Asociaciones de estudiantes, padres y sindicatos de enseñanza negaron que sean unos 10.000 estuel decreto que fue aprobado en el mes de agosto.

Sanidad dice que las listas de espera se mantienen en una demora de 83 días

ALICANTE. El conseller de Sanidad. Manuel Llombart, avanzó aver que los datos de listas de espera quirúrgicas del primer semestre de 2013, que está previsto que se publiquen en las próximas sema-nas, se mantienen «en una línea similar» a los últimas conocidas del mes de diciembre, que marcaban una demora media de 83 días. Unos datos que contrastan con la situación que se da en hospitales como el General de Alicante, cu-yas listas de espera se han disparado con más de 4.000 pacientes esperando a entrar en el quirófano, según denunció CC OO

Llombart, tras visitar el auto-banco para la donación de sangre, señaló que desde su departamen-to están estudiando el resultado del plan de autoconcierto puesto en marcha desde mayo para disminuir la demora quirúrgica y que en función de las cifras obtenidas «tomaríamos nuevas medidas para conseguir el objetivo a final del

Así, señaló en estos momentos están recopilando los datos a 30 de junio y aunque «aún no están ce rrados» adelantó que se mantendrán en «una línea similar» a las últimas cifras oficiales que dispo-nen, que corresponde a diciembre y marcaban una demora media de 83 días. «Vamos a ver exactamen te qué resultado ha dado y a partir

Enfermería rechaza una

de ahí si han bajado habremos cumplido el objetivo, que es bajar la de mora para que los valencianos no tengan que esperar a la hora de ser intervenidos quirúrgicamente, y si no fuera así pues tomaríamos nuevas medidas para conseguir el objetivo a final del ejercicio», se-

ñaló el titular. En cualquier caso, aclaró que las listas de espera corresponde a patologías que «no tiene que ver con las oncológica ni que por su clinica o procesos agudos se operan de una forma inmediata».

El plan de autoconcierto supo-ne ampliar el horario de quirófanos por la tarde de los hospitales de la red sanitaria pública para rea-lizar más intervenciones priorizado los pacientes que están más de 180 días, así como las especialidades con mayor demora y las inter-venciones terapéuticas o diagnósticas más frecuentes, según expli-can desde la conselleria.

Así, durante los meses de mayo, junio y julio se han realizado 4.770 intervenciones quirúrgicas, 956 en el mes de mayo, 2.221 en el mes de junio y 1.593 en el mes de julio y actualmente se están recopilando los datos de las intervenciones realizadas en agosto.

Este programa se puso en marcha tras suspenderse el pasado año el Plan de Choque que suponía des-viar a pacientes a la privada para

formación adicional ta que le dé la gana. Nosotros esta-remos en la calle luchando por la diantes. Aseguraron que son «mupara poder prescribir chísimos más» los estudiantes que se quedarán sin beca debido al enigualdad de oportunidades en la durecimiento de los requisitos en educación pública», repuso el secretario general de la Federación :: L. V

ALICANTE. Los colegios de Enfermería de Alicante, Castellón, Islas Baleares, Murcia y Valencia han acordado remitir una carta a todos sus miembros para rechazar con iuntamente la exigencia de formación adicional para prescribir me dicamentos y productos sanitarios En un comunicado conjunto, los colegios aluden así al Pacto por la Sostenibilidad y la Calidad del Sistema Nacional de Salud firmado el pasado 30 de julio en Madrid.

Los citados colegios, a través de un comunicado, señalaron aver que se oponen «rotundamente» a que los profesionales de enfer-mería, tanto en el ámbito de los cuidados generales como en el de los especializados, deban realizar de forma obligatoria un progra-ma formativo de 180 horas o su correspondencia en créditos ECTS para adquirir la correspondiente capacitación prescriptora, la in dicación, uso y autorización de dispensación de medicamentos y productos sanitarios.

Sobre la prescripción autónoma, que corresponde a productos sanitarios y medicamentos no sujetos a prescripción médica, las instituciones colegiales la ven «un sinsentido y una infravaloración profesional la citada obligación de cursar formación adicional cuando no se trata de una competencia nueva, sino de una actividad profesional que las enfermeras ya están desarrollando en su prácti-

También consideraron que va disponen «de suficiente prepara ción y formación universitaria como para dispensar medicamentos y productos farmacéuticos no sujetos a prescripción médica».

En cuanto a la prescripción co-laborativa, la que atañe a los medicamentos que sí están sujetos a prescripción médica, añadieron: No podemos estar de acuerdo con la formación señalada pues consideramos que el uso, administración e indicación de fármacos sujetos a prescripción médica no es una nueva competencia».

El Consell anuncia préstamos que los rectores no ven como solución

VALENCIA. El presidente de la Generalitat, Alberto Fabra, anunció ayer que este curso se pondrán en marcha préstamos universitarios que contarán con el aval de la Generalitat para que las familias que cumplan los requisitos puedan aplazar el pago de los estudios superiores

En su intervención en el acto de apertura de la Universitat de València, manifestó que el Gobierno au tonómico «mantiene el sistema de becas con 16,5 millones de euros para garantizar que ningún estudiante se queda fuera». Añadió: «Al mismo tiempo, hemos desarrollado otras fórmulas que se pondrán en marcha este nuevo curso, como los préstamos universitarios en los que las familias que cumplan los requisitos podrán aplazar cinco años el pago de los estudios y serán avaladas por la Generalitat». Fuentes Educación detallaron que

las estimaciones del Ejecutivo autonómico son que esta línea denominada 'Préstamos Matrícula' tendrá 15.000 beneficiarios potenciales –en torno a 10.000 estudiantes de grado y 5.000 de postgrado- que corresponde a la cifra de alumnos que no reciben beca universitaria por no cumplir los requisitos académicos o económicos. No se ha establecido un límite, dado que los alumnos de rentas por debajo de los 43.846 euros una familia de cuatro miembros están cubiertos por la política de becas ordinarias de la Generalitat y el Ministerio. En caso de que se recibiera un aluvión de soli-citudes y no se pudieran atender todas, el criterio de renta será el que primará, aclararon.

Los rectores no ven ésta la solu-ción. El responsable de la Universitat de València, Esteban Morcillo, comentó que «los préstamos no han sido visualizados como la solución», sino que apuestan por pedir «el es-fuerzo del Ministerio y de la Generalitat en la política de becas».